

EL DIARIO PALENTINO

Defensor de los intereses de la capital y la provincia

EL MAS ANTIGUO Y DE MAYOR CIRCULACION

Año XVIII

PRECIO DE SUSCRIPCIÓN
En la capital, un mes..... 1 peseta
Fuera, trimestre..... 4 —
Número suelto, 5 céntimos

Lunes 9 de Abril de 1900

No se devuelven los originales

PUNTO DE SUSCRIPCIÓN

En la Redacción y Administración,
Imprenta y litografía de Alonso é Hijos
Mayor pral., 98 y 100

Núm. 5.156



LA EXCMA. É ILMA. SEÑORA
D.ª **MARÍA GUADALUPE DEL CORRAL Y PÉREZ**

ha fallecido en Sahagún (León)

El día 31 de Marzo de 1900

(después de recibir los Santos Sacramentos y la bendición Apostólica de S. S.)

R. I. P.

Su esposo D. Julio Font y Canals, sus hijos D. José, D. Julio, D. Juan, D. Santos y doña María Guadalupe, su hija política doña Juana Calderón, hermanos políticos, primos, sobrinos y demás parientes

Suplican á sus amigos se sirvan encomendar su alma á Dios por lo que quedarán eternamente agradecidos

Indulgencias.—Los Excmos. é Ilmos. señores Nuncio Apostólico, Cardenales de Santiago y Valladolid, Arzobispos de Madrid-Alcalá y Burgos y Obispos de Sión, Palencia, Segovia, Astorga y León, conceden respectivamente 100, 80 y 40 días de indulgencia por cada Misa, Sagrada Comunión, parte de Rosario, Resposos, Padrenuestros y Avemarías que se rezaren por el alma de dicha excelentísima señora.

No se reparten esquelas.

Comercio de Novedades

DE **Felipe Ventura Puertas**

Mayor pral., núm. 96

JUNTO Á D. VENTURA DEL OLMO

En este antiguo y acreditado establecimiento, se ha recibido para la temporada, un inmenso surtido en lanas para vestidos, cortes de vestidos en lana y seda, armures, negros, alpacas, merinos, mantillas toallas de Holanda y encaje, velos, mantos de vuelo, pañuelos de seda, colchas de yute, y una infinidad de artículos.

Esta casa es la que más barato vende.

Mayor pral., núm. 96

JUNTO Á D. VENTURA DEL OLMO

VINO

Se expende superior tinto y clarete, en la bodega de D. Demetrio Ortega, sita en la calle Mayor pral., núm. 230, á 30 céntimos litro.

Banco de España

Sucursal de Palencia

Habiendo acordado el Consejo de Gobierno de este Establecimiento el derribo de la casa de la calle de Castilla, número 8, con vuelta á la de Barrionuevo, se anuncia al público para que los que quieran interesarse en la subasta de dicho derribo, pueden pasar á la Secretaría de esta Sucursal del Banco de España, calle Mayor, número 8, de 9 de la mañana á una de la tarde, donde está de manifiesto el pliego de condiciones para dicha subasta que tendrá lugar el día 20 del corriente á las 12 de su mañana.

Palencia 9 Abril 1900.—El Secretario, Tomás M. de Velasco.

Se compra una noria usada, informarán casa de Hipólito V. Jordán, Mayor pral., número 133.

Los vinos en Francia

En nuestros puertos— escribe la prensa vinícola francesa— el alza de los vinos de España en los lugares de producción tiene una repercusión sensible; ella dificulta, naturalmente, los negocios. Será preciso, para poder seguir los cursos que se intenta establecer para los vinos de España, que los vinos franceses aumenten; pero nosotros no hemos llegado á eso y es necesario preguntarse si el alza podrá originarse, de lo cual se duda, dado el poco presupuesto de los compradores del interior. Las anteriores líneas resumen el estado presente de los negocios en esa nación. No es solo que los vinos buenos puen á e los en gene: al se

refieren, aumenten de precio en la Península; es que allí, no obstante su falta, pues distan mucho de abundar, ne quiere pagarse lo que valen, y de ahí que se consideren exigencias lo que en realidad ne es más que defensa legítima de intereses. Teniendo en cuenta los precios que hoy reinan en España y los 15 ó 16 francos per aduana y portes necesarios para llevarlos allí, repetimos que es imposible ceder los vinos superiores de 120 á 25 ó 26 francos, como se desea. Esos precios, para resultar el negocio un poco renumerador, debían alcanzarnos los más ordinarios de España, y algunos se venden hasta á 23.

Indudablemente que á este estado de cosas contribuye la no escasez de productos defectuosos franceses, las flojas cotizaciones que alcanzan y la calma que no acaba de desaparecer para los vinos de la propiedad. El stock disponible es importante y los precios son moderados. Sin embargo, el marasmo crece de semana en semana, á pesar de esperarse con ansia una animación, que al parecer, está lejos de venir.

Y lo que decimos ne es especial de Cete ni del Mediodía. En otras regiones y otros centros domina la misma situación. Es que los vinos se venden poco y los precios con que debutaron al comenzar la cosecha están en baja.

Para dar salida á tales productos será preciso darlos á la caldera ó echar mano, tarde ó temprano, de los buenos vides exóticos, y entoces no habrá mas remedio que pagar lo que valen. Per estas razones son muchos los que opinan que la situación vinícola ha de cambiar; pero es lo cierto que los meses pasan y las cosas siguen sin aparente modificación.

Parecida fisonomía presentan los mercados de Burdeos y París, y sin que digamos que nuestros vinos no se venden en absoluto, pues un pequeño movimiento subsiste, dista mucho de ser lo que se esperaba ya por esta época.

Las fuertes heladas de la última semana, que han perjudicado algo los sembrados, árboles y hortalizas, se consideran favorables á la viña por haberse retardado la vegetación y haberla puesto quizá á cubierta de los frios de primavera.

DIVAGACIONES

P.áticas del lunes

¿A que ne saben ustedes qué es lo que preocupa en estos momentos á la mayor parte de los españoles?

¿A que ne lo aciertan?

¿No? Pues es la *sensacional*, estupenda noticia, de la vuelta de Rafael Guerra al redondel taurino.

¿Les parece á ustedes poco motivo ese para que tengamos perdido todos el juicio? Pues ne hay otro.

Y ¡si al menos se supiera con seguridad si el Guerra vuelve ó no á empuñar el estoque! Pero nada. Las noticias hasta ahora son contradictorias y la afición se halla en cuerpo y alma pendiente de la resolución del problema.

Del cual depende nuestra felicidad.

Es decir; hay otro asunto que también nos preocupa mucho á los españoles.

La subida del tabaco.

Porque, es claro, sin tabaco y sin teros ¡adonde vames á parar!

Ya tenemos bandedo.

Ya sabemos le que se debe hacer con las caballerías muertas.

Ya no falta mas que una cosa.

Que se cumpla.

Voltereta.

INFORMACION POSTAL

Madrid 9 de Abril de 1900.

Sr. Director.

El señor ministro de Hacienda ha desistido de su viaje á Pozo Rubio, y saldrá esta noche, acompañado de su distinguida esposa, para Alicante y Bussot. El señor Villaverde estará de regreso en Madrid el sábado próximo.

Los ministros ne se reunirán en Consejo hasta el martes, con objeto de acordar los indultos que han de proponer á S. M. la Reina para conmemorar el Viernes Santo.

El Sr. Dato ha manifestado hoy que carece de fundamento la noticia de que desea la salida del Sr. Liniers del gobierno civil de Madrid. El Gobierno en general, y el ministro de la Gobernación especialmente, están satisfechos de la campaña realizada por el Sr. Liniers en su importante puesto.

Por eso tanto el Sr. Silveira como el señor Dato, sólo tienen elogios para el celo desplegado en todas ocasiones por el gobernador de Madrid.

Afirmase, no obstante, que el Sr. Liniers se muestra algo fatigado de los desvelos y responsabilidades que su cargo le impone, y repetidas veces ha manifestado á sus superiores el deseo de abandonar su despacho de la calle Mayor.

Nada de extraño tendría que si el señor Liniers insistiera en sus propósitos, el Gobierno, aunque sintiendo mucho privarse de sus servicios, se decidiera á complacerle.

Es seguro que en t il caso el actual gobernador de Madrid sería designado para ocupar una de las senadurias vitalicias vacantes.

Los ministros reciben con muestras de festivo asombro cuantas indicaciones se les hacen sobre la proximidad de una crisis pero es fácil entrever tras de esos fingimientos de jovialidad que ellos mismos tienen completa evidencia de que el Gobierno no puede seguir constituido como lo está el presente. La división del Ministerio de Fomento, reforma que no dejará de hacerse según autorizadas referencias, dará ocasion seguramente á una modificación ministerial que todo el mundo juzga inevitable.

Por noticias particulares recibidas en Madrid se sabe que la insurrección de Filipinas contra los yanquis se recrudece extendiéndose cada vez más.

En el ministerio de la Guerra se ha re-

cibido un telegrama del general Jaramillo en el que dice que muchos soldados españoles que renunciaron al derecho de pasaje, por preferir fijar su residencia en el Archipiélago, desean ahora regresar á España en vista de la situación.

De hoy á mañana emprenderá su viaje á esta Corte el capitán general de Cataluña, general Delgado, que como ya hemos dicho viene á conferenciar con el Gobierno.

Está acordado en principio que el marqués de Pidal asista en nombre del Gobierno á la apertura de la próxima Exposición agrícola de Murcia.

A las ocho de la mañana de hoy ha fallecido D. Isidoro María de Hoyos y de la Torre, segundo marqués de Hoyos. Era personaje que gozaba de consideración en la sociedad aristocrática, y estaba afiliado al partido conservador. Desempeñó con acierto los cargos de ministro plenipotenciario de España en Berna y de embajador en Viena. Fué varias veces diputado á Cortes por el distrito de Infesto (Oviedo), teniente alcalde y diputado provincial por Madrid.

ATENE0

La Prensa y la Regeneración

Este fué el tema desarrollado en la conferencia dada el sábado último, por nuestro querido compañero Sr. Moreno Fernández, y aun hiriendo la modestia de este, no podemos resistirnos á dar cuenta de ella en nuestras columnas siguiendo así la costumbre que tenemos.

No pensábamos ocuparnos de la conferencia con la extensión que lo vamos á hacer; pero el público distingue y numeroso que llenaba el salón, pudiera juzgar nuestro silencio de bien distinta manera de lo que nosotros pensamos.

No vamos tampoco á hacer otra cosa que poner en limpio las notas tomadas, quedando el juicio de la crítica al público que acudió el sábado al Ateneo, y á los muchos que no concurren para que conozcan la forma en que el Sr. Moreno Fernández desarrolló el tema *La Prensa y la Regeneración*.

Comenzó nuestro distinguido compañero, dirigiendo un afectuoso saludo á la nobilísima ciudad de Palencia, al público, á la Presidencia, que con tanto acierto ha cumplido su misión, y á los representantes de la Prensa palentina, lamentando que en aquel momento ne estuvieran todos allí presentes.

Dijo que no había de hacer un bello discurso, ni una erudita lección, pues ne era artista ni sabio. Tampoco voy á hablar de Grecia ni de Roma, ni realizar las excursiones históricas que hechas por otros tan brillantemente han resultado. Periodista—dijo—es lo único que soy y por lo tanto solo puedo girar en la esfera de la vida moderna.

Citó frases del inmortal Cervantes; asegurando que se holgara de que su discurso fuera el mejor por labios humanos pronunciados, por merecerlo así la ilustración del público que llena el salón y la alteza de esa gran matrona de los tiempos modernos que se llama la Prensa.

La Prensa—dice—es, según yo creo, digna de la admiración y del respeto de todo hombre civilizado. Mis amores son todos para la Prensa. El último de los periodistas soy, decía el orador, pero tan honrado me considero con este titulo que ne lo trocaría por otro alguno.

Los ataques que se dirigen á la Prensa ne son sinoceros; yo he visto, continua, altas personalidades tronar contra los periódicos y luego ir mendigando de Redacción en Redacción un suelto encomiástico.

La Prensa tiene muchos enemigos, pero

Doble crimen

Valladolid 8 Abril 900.

A las nueve de la noche llegó a mi la noticia de que en el barrio de San Juan se había cometido un doble crimen, siendo el asesino el hijo de esa provincia, causa que me hizo trasladar al lugar del suceso.

En la calle de San Bartolomé del referido barrio y en la casa señalada con el número 43 vivía el asesino Simeón Maudes, de 58 años de edad, natural de Villada y licenciado en presidio, en compañía de Macaria López, de 43 años, con quien había vivido antes de ingresar en presidio, teniendo varios hijos de los que vivían dos, Francisca de 20 años de edad, de oficio planchadora y Ramón, chico de 14 años.

No se conocen las causas que motivaron el doble crimen, pues la escena se desarrolló en el domicilio del matador y las víctimas que resultaron ser la Masaria, que murió de una herida de arma blanca punzante que la hizo resar los pulmones, y la joven Francisca que tiene una herida punzante en el pecho derecho con fractura de una costilla y derrame pleural, siendo su estado tan grave que no la ha permitido declarar.

El chico de 14 años Ramón estaba dormido y de nada pudo apercibirse.

El criminal salió a la calle blandiendo el arma con que había cometido el delito, marchando precipitadamente por la calle de los Jardines, sin que a la hora que depositó en el correo, once de la noche, haya sido capturado, habiéndose encargado a la guardia civil y demás agentes de la autoridad este servicio.

Luis.

En virtud de la anterior carta hemos procurado enterarnos de los antecedentes del referido Maudes, que fué uno de los autores del robo del pósito de Beseril denunciado por el célebre María, autor también de este delito y sentenciado a muerte, por el robo y asesinato cometido en el pueblo de Cisneros, de cuya pena fué indultado.

Dicho Maudes, ha cumplido la pena de doce años y un día de cadena temporal, según sentencia de esta Audiencia, de 30 de Julio de 1886, habiendo sido licenciado el 6 de Agosto del año último.

NOTICIAS

Nos escriben de Guardo que continúan las nieves en aquella villa, estando cubiertas las calles con una capa de 20 centímetros.

Noticia que tiene disgusta a los aquellos vecinos que esperan con impaciencia al señor ingeniero jefe de Obras públicas, que tiene prometido ir tan luego como el tiempo lo permita a hacer el replanteo del tercer trazo de la carretera de Saldaña a Riaño que corresponde desde los corrales de Villalba a las últimas cascas de la salida de dicho Guardo.

Ya hemos dado a conocer los beneficios que reportaría la referida carretera a dicha villa, así como a las de Saldaña y Carrión y vivamente deseamos que pronto se halle terminada esta nueva vía de comunicación.

Varios vecinos de Guardo, que se agitan en favor de la nueva obra, se nos lamentan en carta que los tres senadores de la provincia se hayan mostrado tan indiferentes en este asunto que ni siquiera se han dignado contestar a varias cartas; cuando lo han hecho todos los demás a quienes se han dirigido como el señor ministro de Fomento, señor ingeniero jefe de la provincia, diputados etc. etc.

Ha sido jubilado, con el haber que por clasificación le corresponda, el antiguo maestro de la escuela pública de Carrión de los Condes.

En La Unión, pueblo de la provincia de Murcia, se promovió el viernes una algarada, con motivo de la subida del tabaco.

Algunos manifestantes pretendieron que ninguno de los del pueblo fumase.

Se rompieron por los alborotadores algunas de las tabillas de las estancias.

Ante el temor de que el conflicto revistiera mayores proporciones el gobernador de Murcia ordenó se reconcentrase la guardia civil en La Unión.

No creemos justificados estos conatos de rebelión contra a Tabacalera, bastante tiene encima con que los fumadores se convengan de lo perjudicial, malo y caro que es el tabaco y ya sentirá la Compañía los efectos en los dividendos.

Defensiva del ejército inglés, nos permiten suponer a sir Roberts hondamente preocupado y quizás con mayores recelos que los que le produciría el emprender su movimiento de avance. Cunde la insurrección en los territorios del Cabo situados al Oeste del Orange. Carawor, Pieska, Gri-guatowa y Kuruman son los distritos donde se acentúa mas la rebelión. En vano lord Kirchner, abandonando sus principales funciones, recorre el país para organizarla defensa y guarnecer los puntos estratégicos. Inútiles son las medidas de rigor que se adoptan, las exacciones que se cometen para contener el mal, pues aunque atemorizan a unos cuantos, producen en los demás contrario efecto. Y conviene tener en cuenta que de los 600.000 colonos repartidos en el Cabo, la mitad próximamente son de origen holandés, conocidos con el nombre de africaners, con aspiraciones a constituir un Estado libre, emancipándose de la tutela inglesa. Se les presenta, pues, una excelente oportunidad que pueden aprovechar haciendo causa común con las repúblicas aliadas, y en ese caso no quedará a la metrópoli otro medio que transigir antes de llegar a ver aniquilado su Ejército.

Asciende a 166.000 hombres y 400 cañones el efectivo de aquél, con el total de refuerzos llegados últimamente al Cabo, y su cifra puede hoy aproximadamente distribuirse así:

Table with 3 columns: Unit, Hombres, Cañones. Includes entries like 'En el cuerpo de Ejército del Natal', 'Columna plumer en la Rhodesia', 'Destacamento de la división Warren', etc.

Suma. 160.000 230

Es decir, que quedan disponibles a sir Roberts para emprender su movimiento de avance unos 76.000 hombres, con 170 piezas de artillería, formando ocho divisiones al mando de los generales French, Kelly, Troker, Colville, Clements, Gatacre, Torestier y Babant, número que aun consideramos limitado con relación a la línea de operaciones para llegar al objetivo, que dista más de 500 kilómetros, y atraviesa zonas de escasos recursos, pero con posiciones excelentes cuya conquista harán muy difícil sus valerosos defensores, quienes obligarán al invasor a ir dejando escalonadas sus fuerzas, estableciendo campos atrincherados y depósitos de subsistencias en previsión de cualquier accidente desgraciado y ante la constante amenaza de sus comunicaciones.

Un despacho de Ladysmith dice que los boers que se encuentran en Biggarsberg redoblan su actividad.

Se cree que proyectan emprender un movimiento de avance hacia Heilmakkar, con objeto de amenazar el flanco derecho de las fuerzas que manda el general Buller.

Un telegrama de Bloemfontein da cuenta de que una brigada inglesa, practicando reconocimientos en los alrededores de Andela Soemokop, tuvo un encuentro con un pequeño destacamento de 150 boers.

Las tropas inglesas hicieron algunos disparos de cañón, dispersando al enemigo.

Telegrafían de Bloemfontein que los boers, divididos en pequeños destacamentos, se mueven en todos sentidos. Añaden los despachos que ninguno de los destacamentos lleva consigo impedimenta.

Llama la atención de que los boers no realicen a to de hostilidad alguno contra los orangistas que prestaron juramento de fidelidad a Inglaterra.

El generalísimo Roberts ha dispuesto que toda la infantería montada del cuerpo de ejército que manda, forme una sola división, bajo las órdenes del coronel Halminton, dividida en dos brigadas.

Declara el orador que es liberal, pero que no obstante pide restricciones para ser periodista.

No le parece bien que no se exijan pruebas ni condiciones para desempeñar una profesión tan importante y que tiene en sus manos tanto poder y tan graves cosas.

Señala las condiciones que debe reunir el verdadero periodista.

Dice que le admira que con algunos periodistas que hoy se estilán, no ocurran a cada momento mil conflictos.

No obstante, dice, hay ya muchísimos periodistas que se aproximan bastante al ideal, muy bien escritas y muy civilizadores; y muchos periodistas que son serios, dignos, honrados e inteligentes.

Ne creais, añade, que todo es cizaña en la Prensa; lo que ocurre es que los más ineptos se ponen delante, porque es el único medio de que el público les advierta.

Dice que todos debemos ayudar a construir el edificio de la cultura nacional.

Termina con una sentidísima invocación a la Patria, que es objeto de prolongados aplausos.

Cerca de una hora invirtió el Sr. Moreno Fernández en desarrollar el tema de su conferencia que le valió, como habrán visto nuestros lectores, continuados aplausos y muy especialmente a la terminación en que las personas distinguidas que le habían escuchado se adelantaron hacia la tribuna para estrechar la mano del orador y tributarle los elogios que merecía, por el decir elegante y concienzuda forma en que había desarrollado la conferencia.

Muchas fueron también las personas que acompañaron hasta nuestra Redacción al conferenciante, en donde de nuevo recibió cariñosas felicitaciones.

EL DIARIO PALENTINO, se enorgullece del triunfo de su compañero, y le envía su aplauso desde estas columnas.

Severiano

La guerra en el Transvaal

Comparan algunos escritores extranjeros la situación que al Ejército inglés pedrá sobrevenir después de realizar su movimiento de avance, con la que al Ejército francés creó Napoleón al invadir la Rusia en 1812, sin tener en cuenta que pasaron a la historia hace ya muchos siglos, para no volver jamás, aquellos tiempos de Persia y Macedonia, Roma y Cartago, y otros más modernos, en que Hernán Cortés y Pizarro conquistaban imperios con un puñado de hombres, abandonados a sus propios esfuerzos y sin más recursos que los que el país les proporcionaba.

Demostrado está que la desastrosa retirada de Moscú, lo mismo que el desgraciado éxito de la campaña de Sajonia, la invasión de nuestra Península, la ruina de Carlos XII de Suecia al penetrar con su Ejército en Rusia, y otros ejemplos más, han sido consecuencias lógicas de descuidos imperdonables, de faltas de previsión cometidas por errores de procedimiento, por ignorancias de la realidad, por abandono de detalles y excesiva confianza en la buena estrella, en eso que algunos llaman suerte, que yo creo no existe en la guerra, allí donde todo debe ser método, cálculo y discreción. Así son tan enormes las responsabilidades que contrae el que mande y gravísimos los cargos que sobre su conciencia pesan.

No había de arriesgarse sir Roberts, por exigencias de la opinión en su ciega impaciencia, a empresa tan difícil y llena de peligros como la que proyecta, sin acumular todos los elementos que necesite para reunir la mayor suma de probabilidades a su favor. El prestigio de que goza por sus reconocidos talentos militares, práctica en el mando y experiencia de la guerra, garantiza sobradamente, si no el buen resultado de su plan, porque éste depende de un conjunto de circunstancias cuyo alcance nadie puede prever, cuando menos que habrá de desplegar en su ejecución el acierto y habilidad necesarios a impedir las funestas consecuencias de un desastre como el que algunos vaticinan, sin duda por el legítimo deseo que a todos nos anima de ver hundido el poder militar de una nación que no se detiene ante ningún obstáculo que considere capaz de vencer, si así logra saciar sus desenfrenados apetitos.

Síntomas de alarmante carácter, que por sí solos pueden paralizar la acción

son los que la temen. Los que cumplen con su deber no la temen; pero si los jueces prevaricadores, los empleados corrompidos, las autoridades ineptas que solo al favor deben sus puestos.

El pueblo dice, que cuando la Prensa no tiene fácil acceso en un sitio, es porque en ese sitio no se juega limpio.

El monstruo desea las tinieblas pero el sér perfecto necesita el rayo de luz que si abrasa en ocasiones, calienta, vivifica, regenera, significa la dicha y la salud. (Aplausos.)

Señala los muchos hechos censurables y abominables que a diario se descubren, merced a la fiscalización de la Prensa, citando de paso a Montjuich.

Dice que si la Prensa va a beber su inspiración en el arroyo, es porque no tiene la culpa de que la conciencia pública en determinados periodos históricos, guste de arrastrarse en el fango de las calles. (Muchos aplausos y bravos.)

Explica el orador que el concepto que tiene de la Prensa, afirmando que esta no es ni cuarto poder Estado ni palanca que mueve las multitudes, sino espejo de la conciencia pública.

Combate energicamente a los que dicen que la Prensa no es necesaria y como el único argumento que tienen es que siempre se ha vivido sin Prensa, también había que creer que el telégrafo, el ferrocarril, el teléfono, etc., eran innecesarios, porque antiguamente se vivía sin ellos. (Aplausos.)

En un inspirado periodo dice que como no se mueve la hoja en el árbol sin la voluntad de Dios y esto significa que la obra de la Providencia es perfecta, la Prensa nació cuando la conciencia pública, perfeccionándose poco a poco, necesitó de ella. La Prensa es esa misma conciencia pública materializada en una hoja de papel. (Grandes aplausos.)

Afirma que la Prensa española es muy honrada y que la honradez es la nota característica de la sociedad española.

Ne se debe culpar a la Prensa de los defectos propios, y en este punto el orador hace una bonita comparación con los defectos de la cara al reflejarse en el espejo y termina el periodo citando los sublimes versos:

carrojar la cara imperta, que el espejo no hay porqué

Quien tiene la culpa de que la Prensa no sea mejor es el público, a quien no pueden servírsele manjares delicados porque les rechaza y no les compra. (Aplausos.)

En un elocuente periodo dice que, «querer es poder» que la Voluntad es la reina del mundo, y tributa un caluroso elogio a Pérez Galdós que se ha propuesto elevar un trono a la Voluntad ahora que ciertas escuelas se complacen en negarla, como si la Voluntad no fuera el don más precioso que Dios concedió al hombre. (El Sr. Moreno Fernández es interrumpido con calurosos aplausos.)

Hay que hacer de España un pueblo compuesto de buenos ciudadanos, donde el elector no venda su voto y donde el público no pida al periodista vil bazofia.

Afirma que la reducción de los presupuestos de gastos por sí sola, no significa la regeneración.

No soy solo—dice—al que sustenta esta opinión, lo mismo creía Cánovas del Castillo.

Ahora se clama contra la política tan injustamente, como contra la Prensa.

El único medio de regeneración es la cultura.

El único peligro es la ignorancia, porque los demás peligros son hijos predilectos de la ignorancia y de la obscuridad (Aplausos.)

En un bellísimo periodo verdaderamente grandilocuente, dice que de tal modo la culpa de nuestra desgracia la tenemos todos, que el cadaver de España se halla en la Cruz a donde entre todos la hemos llevado, y un angel apocalíptico nos grita a los españoles señalando al cadaver, y alterando ligeramente los versos del poeta:

Gemid hispanos todos en él pusistais vuestras manos!

(Nutridos y prolongados aplausos.)

Afirma que en España pedrá haber plétora de médicos y abogados; pero no la hay de intelectuales (Aplausos.)

Señala el papel que debe representar la Prensa en la obra de la Regeneración que es contribuir a la cultura. Como el periódico es lo único que en España lee el pueblo, es el único medio de cultura popular y hay que mejorarlo haciendo entre otras cosas que no se publiquen los relatos de crímenes pasionales, de ejecuciones de penas de muerte y de otros sucesos.

Las iniciativas de alguna gran publicación en favor de la literatura, debieran secundarse por todos.

Para mejorar el periódico hay que mejorar antes al periodista.

Por de pronto se oye á todos los consumide- que han reducido el número de cigarros...

Ayer ingresaron en la Caja de Ahorros 431... por 88 imposiciones por continuación...

Para simplificar el mando de algunas com- de la Guardia civil que tienen hasta...

La cifra total de tropa no sufre aumento, y... será destinada de la que hay ex-

El gobernador al ministro de la Goberna-...

En la noche de ayer fondeó en el puerto... procedente de Plymouth y...

Y en la mañana de hoy fondeó también en... procedente de Calliops, procedente...

Anteayer á las seis de la tarde, falleció en... el veterano exmatador de toros...

Sabemos que de la relación de descubiertas... en esta provincia, durante el primer trimestre...

Bien merece el Sr. Orbe la gratitud de los... maestros todos de la provincia por el mucho...

Por nuestra parte no le escatimamos el aplauso... que en justicia se hace acreedor.

Audiencia

Se ha dictado sentencia en la causa que... procedente del Juzgado instructor de Cervera...

Continúa sus trabajos de examen del cruce-... auxiliar «Meteor» la comisión técnica...

Cuando termine el reconocimiento se fer-... malizará la venta, á no ser en el caso de que...

Siguen en huelga los cantereros, carreteros... cerrajereros y ebreros de la fábrica de tapi-

Según parece los obreros de tres de estos... oficinas se hallan en vías de llegar á una inte-

También llegarán á un acuerdo con sus pa-... tronos los fundidores de Manresa.

De Bruselas dicen que el juez que entien-... de en el proceso sobre el atentado contra el...

Al ratificar Sipido sus primitivas declara-... ciones ante el juez, lloraba arrepentido.

El señor delegado de Hacienda ha recibido... el siguiente telegrama de la Dirección General...

«Suprimido recargo transitoria sobre contri-... bucciones rústica y pecuaria por ley de presu-

En virtud de este telegrama el señor dele-... gado de Hacienda ha dispuesto que todos los...

Es delicioso lo que pasa en Madrid.

En una iglesia, á presencia de la Corte, le... robaban el reloj á una señora; en la calle de...

Muy en breve comenzará á publicarse en... Madrid una revista quincenal que llevará per...

El Sr. Paraiso está continuamente recibien-... do numerosas visitas en Zaragoza de les orga-

Numerosas personalidades y organismos de... Castellón hacen insistentes gestiones para...

Hasta el mes de Junio próximo no habrá... sido ultimados los reglamentos sobre el tra-

Los encargados de confeccionarlos esperan... recibir numerosos datos que indudablemente,

De los diversos Centros de la Península se... han remitido ya á la Comisión encargada de...

La prensa de París comenta, dedicando al... asunto preferente atención el acto de haber...

El fiscal encargado de la instrucción y la... causa, funda su determinación y desiste de la...

Esto, dicen algunos periódicos, equivale á... una licencia para robar á les jesuitas.

Casi todos los periódicos aplauden la deci-... sión del fiscal.

Ha sido trasladada á Valencia, la pensión... que por estas oficinas de Hacienda venían...

Don Eugenio Marcos ha presentado para su... registro en el gobierno civil, 16 pertenencias...

El alcalde de Saldaña, cita á los demás al-... cades del partido judicial para el día 17 del...

Resultado Positivo

Los vómitos, acedias y diarreas, se curan... con el Elixir Estomacal de Saiz de Carlos.

Telegrafian de Palma de Mallorca diciendo... que se anuncia en aquella población la próxi-

Desembarcarán en Barcelona el día 10... merchando después á formar parte de la guar-

Vienen al mando de un comandante y va-... rios oficiales.

La Dirección del Instituto Geográfico y Es-... tadístico interesa de todos los Juzgados Muni-

La Gaceta ha publicado una importante... Real Orden, que conviene conocer, dispo-

serán ejecutivos hasta terminado dicho plazo... de tres meses, si los interesados no se hubiesen...

Toda solicitud, acogiéndose á los beneficios... se tramitará en la forma dispuesta por el...

Ante el señor delegado de Hacienda se han... celebrado hoy cuatro juntas administrativas,

En los cuatro juicios el fallo ha sido conde-... natorio, pero no será ejecutivo hasta que ne...

En Cervatos de la Cueva se ha extraviado... una pollina propiedad del vecino Segundo...

Se abre nuevo plazo para que los licitadores... puedan presentar cerradas y por escrito sus...

Se halla vacante la plaza de médico titular... de Padilla de Abajo, dotada con 125 pesetas...

La guardia civil del puesto de Quintana del... Puente, ha capturado á Florencia Isasmendi...

D. Francisco Díaz de Celis, ha presentado... para su registro en el Gobierno civil 40 per-

Parece ser cierto que todos los reclusos de... todos nuestros establecimientos penitenciarios...

Triunfo científico

Diariamente dan excelentes resultados en... todos los países los medicamentos COSTANZI...

Registro civil

En el Juzgado Municipal se han inscripto... hasta la una de la tarde de hoy.

Defunciones.—Juliana Almirante Toro, de... 79 años, viuda, domiciliada en la calle de Zu-

Nacimientos.—Guillermo Pérez Corzoza, hijo... de Gregorio y de Estefanía, corral de Salpie-

Matrimonios.—Luciano González Peñaranda... natural de Villadonúo, de 39 años, con...

De todo el mundo

El himno separatista

El Liberal nos ha dado á conocer, por medie... de su «Averiguador popular» el origen del fa-

Pizzicato», del Ferrol, dice en el Averigua-... dor del sábado lo siguiente acerca de dicho...

Haes muy poco tiempo (y por eso ne he... contestado oportunamente la pregunta núme-

«La canción legítima, dice el sabie mate-... mático, era un romance en que se recuerda la...

ces de la Audiencia, y el obispo, después de... bendecirlos, les pregunta.—¿Dónde está vues-

¡A las armas, catalans... que us han declarat la guerra!

La letra del estribillo bon cop de fals perte-... nace á Moliné y Brazer, y la música figura en...

Las versiones de Morera y Millet, para or-... feón, de Els Segadors, están muy bien hechas,

El sabio doctor Hricourt ha descubierto... un eficaz remedio contra la tisis que consiste...

Acerca de la manera de preparar el reme-... dio, el Dr. Hricourt dice:

«Me parece que bastará administrar á los... tísicos el jugo que con una buena preñse...

Sólo resta por hacer que los enfermos to-... men ese líquido, lo cual no presenta ninguna...

Los enfermos que muestran repugnancia al... jugo muscular pueden tomarlo con caldo frío...

Los enfermos que muestran repugnancia al... jugo muscular pueden tomarlo con caldo frío...

Los enfermos que muestran repugnancia al... jugo muscular pueden tomarlo con caldo frío...

Los enfermos que muestran repugnancia al... jugo muscular pueden tomarlo con caldo frío...

Chamberlain ingenioso... Chamberlain, el hombre de Estado inglés,

La colonia inglesa de Santa Elena tenía un... déficit de unos 15.000 duros, y, para enjugar-

SECCION RELIGIOSA

Martes Santo.—San Daniel y San Ezequiel... profetas.

Telegramas

Los Círculos Militares

MADRID 9 (2:15 t.)... Hoy ha sido firmado un real decreto,

Alonso é Hijos

Despacho, Mayor pral., núm. 98 y 100... Talleres, Don Sancho, número 13

Imprenta y Litografía

Encuadernación y Zincografía

Hay siempre á la venta: Syndetikon; la mejor cola líquida...

Alonso é Hijos, Mayor pral., 98 y 100



Milagrosos Confites

ó inyección antivenéreas
y Roob antisifilítico
COSTANZI

No pocos envidiosos sufren atrozmente por el favor cada día más creciente que merecen del público de todas las naciones los Remedios Costanzi, que han curado miles de enfermos de venéreo y sífilis aun siendo sus males crónicos de más de 20 años!

Dichos medicamentos son de efecto tan maravilloso para los estreñimientos uretrales que en 20 ó 30 días están totalmente curados, evitando además las peligrosísimas candelillas. En 2 ó 3 días será radicalmente curada la purgación reciente y en 5 ó 6 días la crónica y gota militar. Inmejorables para las úlceras y flujo blanco de las mujeres, areñillas y catarros de la vejiga escorores uretrales, cálculos, retenciones de orina y demás infecciones genito urinarias y especialmente la sífilis aunque sea hereditaria. Para la curación de la sífilis el Roob, ha dado pruebas patentes de una superioridad incontestable sobre todos los antisifilíticos hasta ahora conocidos, porque es el único que no contiene Ioduro de potasio ni sustancia Mercurial alguna. Por el contrario la misión del Roob estriba precisamente en contrarrestar los efectos de tales sustancias tan desastrosos para la salud, ya que como es sabido causan enfermedades no muy fáciles de curar. El Roob tiene además la ventaja de poderse usar con provecho an cualquier mes del año. A los increíbles se les admite el pago una vez curados, previo el trato especial y exclusivo con el inventor Calle Diputación, 435, Barcelona. Precio de la Inyección Costanzi, Pesetas 4. Precio de los Confites antivenéreos para quienes no quieran usar inyecciones, Ptas 5. Roob antisifilítico, el Frasco Ptas. 4. Para provincias, añadir Ptas. 1, dichos medicamentos están de venta en todas las buenas Farmacias. En Palencia en la Farmacia de Juan Vajverde, calle Mayor 180.

Fórmula Inyec. Conf. Lau: g. 20: estr. dr. tan indiano g. 1 trem. c. 30 Idem. Roob-Sal p. g. 10 g. q. leg. s; quina m. e fum. g. 75.

DROGUERIA

DE

N. de Fuentes Aspurz é Hijo

situada en la calle Mayor principal, números 116 y 118

entre la Farmacia del Dr. Fuentes y librería de Esteban Juan

COMPLETO SURTIDO DE PERFUMERIA

Productos químicos para Farmacias é Industrias

ESTA CASA NO TIENE SUCURSALES

Gran Fábrica de Mantas

MOVIDA A VAPOR

con el adelanto «*hoy*» que ninguna otra tiene dentro de la misma casa.--Calle Mayor pral., 240

Junto á la Fábrica de Chocolates

El dueño propietario de la misma, DAVID RODRIGUEZ VICARIO, á que todos conoceis, pone en conocimiento del público, que cuantas personas deseen visitar su fábrica, pueden hacerlo con entera franqueza, en la seguridad que saldrán satisfechos, viendo el moderno mecanismo que hoy tiene esta humilde industria, al mismo tiempo que las escogidas lanas con que se elaboran desde el más económico cobertor, hasta la rica manta del bordado más costoso.

Examinad el Album de dibujos para las mantas bordadas de regalo.

Visitad esta fábrica y os convencereis que es la que trabaja con más esmero, gusto y economía. Nada digo de la rica lana lavada para colchones, tan reconocida ya, por ser la primera y más antigua.

SE LAVAN MANTAS

MEDICAMENTOS NOTABLES Y EFICACES

preparados por el Dr. ANDREU de Barcelona
aprobados por muchas academias y sancionados por una larga y no interrumpida serie de curaciones obtenidas desde el año 1865

LATOS

ya sea catarral ó de constipado, seca, nerviosa, ronca, fatigosa y la llamada vulgarmente de sangre, por fuerte y crónica que sea, se cura ó se alivia siempre con las

PASTILLAS DEL DR. ANDREU

Son tan rápidos y seguros los efectos de estas pastillas que á las primeras tomas se siente ya un alivio que sorprende y anima el pecho y la garganta se suavizan, se produce la expectoración con facilidad y casi siempre desaparece la tos por completo antes de terminar la primera caja.

Muchísimas son las personas que con estas pastillas han curado una de estas toses tan incómodas y pertinaces, que al menor resfriado se reproducen de una manera insoportable.

Los que tengan **ASMA** ó sofocación de cualquier clase, usen los **CIGARRILLOS ANTIASMATICOS** que prepara el mismo DR. ANDREU y se lo quitarán al instante.

Los ataques de ASMA por la noche, se calman también al momento con sus **PAPELES AZOADOS**; basta quemar uno dentro de la habitación para que el enfermo pueda dormir tranquilo toda la noche.

Los molestísimos resfriados de la nariz y de la cabeza, se curan en muy pocas horas de la manera más fácil y sencilla con el

RAPE NASALINA

que prepara el mismo DR. ANDREU. (véase el prospecto.)

PARA TENER LA BOCA

SANA, HERMOSA y FUERTE, y no padecer DOLORES DE MUELAS, usen el ELIXIR y los POLVOS de

MENTHOLINA DENTÍFRICA

que prepara el mismo autor. Su uso perfuma el aliento, emblanquece la dentadura, calma el dolor de muelas y fortifica notablemente las encías, evitando las caries y oscilación de los dientes.

Pídanse estos medicamentos en todas las farmacias

Azucarera Montañesa

SANTANDER

Los agricultores que deseen hacer contratos con esta Sociedad para el cultivo de la remolacha azucarera, pueden dirigir sus proposiciones á las oficinas de la sociedad, calle Hernán Cortés, núm. 6, Santander.

Se pagará á razón de treinta y cinco pesetas por tonelada de 1000 kilogramos entregada en las estaciones de Villodrigo, Quintana, Torquemada, Magaña, de Baños, Duñas, Corcos, Aguilarejo, Cabezón, Palencia, Monzón, Amuña, Piña y Frómista.

La sociedad facilitará gratuitamente el abono y la semilla necesarios para el cultivo de la remolacha.

SOLUCIÓN BENEDICTO

de glicero fosfato
de cal con

CREOSOTAL

Preparación la más racional para curar la tuberculosis, bronquitis, catarros crónicos, infecciones gripales, enfermedades constitutivas, inapetencia, debilidad general, prostración nerviosa, neurastenia, impotencia, enfermedades mentales, escrofismo, raquitismo, escrofulismo, etc, FRASCO, 2'50 PSETAS Depósito: Farmacia del Dr. Benedicto, San Bernardo, 41, Madrid y principales farmacias.

En Palencia, Farmacia y almacén de drogas del DR. FUENTES.



Para convalecientes y personas débiles es el mejor tónico nutritivo. Inapetencia, mal de estómago, anemia, tisis, raquitismo, etc.

Farmacia: León, 13.—Laboratorio: Granada, 5, Madrid.

PÍDID EN TODAS LAS FARMACIAS BICARBONATO DE SOSA

QUIMICAMENTE PURO

DE TORRES MUÑOZ.-San Marcos, 11, MADRID

ESTOMACAL Y ANTIRREUMÁTICO

Se vende en cajas á 0,50 y 1 peseta.

LATAS QUE RESULTAN MAS ECONÓMICAS Á 5 PSETAS

También vendemos este producto en pastillas comprimidas á 0,50 pta. caja

Tónico-Genitales del Dr. Morales

Célebres píldoras para la completa y segura curación de la

debilidad, espermatorrea y esterilidad.

IMPOTENCIA
Cuentan 32 años de éxitos y son el asombro de los enfermos que las emplean. Principales boticas, á 30 reales caja, y se remiten por correo á todas partes

Doctor Morales, Cerretas, 39

Madrid

En Palencia: N. de Fuentes y L. Escudero.

LA PALENTINA

Prendería

Gran surtido en toda clase de mobiliario, sillerías, armarios, cómodas, mesas, camas, y cuantos objetos son necesarios en una casa: nadie que necesite algún mueble, prenda ú objeto, debe comprar sin visitar antes esta casa, donde encontrará un 50 por 100 de ventaja.

NOTA. Es inútil avisar para comprar ropas de personas que hayan fallecido de enfermedades contagiosas, así mismo esta casa no arrienda ni vende á plazos, todas las compras y ventas se hacen al contado.

Mayor principal, 21

Junto al Sr Bahamonde

ANUNCIO

AGENTES ACTIVOS podrán ganar hasta veinte pesetas diarias, corriendo las pólizas Siglo XX con privilegio. Dirección y Administración en Palencia, Mayor pral., 224, 2.º derecha. Todos los días laborables de diez á once

DEPENDIENTE

Se desea uno que sepa su obligación, en la barbería de Mariano Cuesta, Mayor pral., 139

AMA DE CRÍA

Vinda, para criar en casa de los padres, dirigirse á Anastasia Blanco, Virreina, 10, principal, Palencia.

AMA DE CRÍA

Una casada, con leche de dos meses, para criar en su casa. Dirigirse calle del Arbol del Paraiso, número 3.

Al público

En la Plaza de Abastos, casetas números 25, se vende coriero superior, á 1'10 el kilo, con cabeza, y á 1'25 sin ella.

VENTA

Se hace de una casa, en casco de esta ciudad. Píazuela de Paredes número 15. Para tratar con el vecino del piso 2.º, izquierda, calle Mayor pral., 79.

VENTA

Se hace de un par de machos, de alzada de 61 7 cuartas. Para tratar, con Pedro Borro, en Valdehuellos.

ANTONINO GONZALEZ

Armero y mecánico

Calle de Burgos, núm. 15.—Palencia

Arregla toda clase de armas de fuego

TOCATOR
SAPONINE
COALTAR
HIGIENE